

ABSTRAK

Al-kindī Nur Fuadī: Komunikasi Non Verbal Ustaz Lukmanulhakim Dalam Kajian Fikih Mingguan (Penelitian di Masjid Al-Jihad Kecamatan Bojongloa Kaler Kota Bandung).

Ustaz Lukmanulhakim seorang dai yang dikenal dengan penyampaian dakwahnya yang menarik dan interaktif. Seperti dalam kajian fikih yang dilaksanakan di Masjid Al-Jihad Kecamatan Bojongloa Kaler, Ustaz Lukmanulhakim menyampaikan dakwah menggunakan komunikasi non verbal. Dalam penyampaian dakwah beliau banyak menggunakan ilustrasi dan bahasa tubuh.

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan lebih dalam tentang komunikasi non verbal Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih yang dilaksanakan di Masjid Al-Jihad Kecamatan Bojongloa Kaler Kota Bandung. Fokus penelitian ini mencakup tiga aspek utama yaitu *kinesics facial*, *kinesics gestural*, dan *kinesics postural* Ustaz Lukmanulhakim. Adapun teori penelitian ini menggunakan teori *kinesics* yang digunakan sebagai acuan untuk menganalisis temuan pada penelitian ini.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif untuk mendapatkan gambaran dari proses yang mendalam tentang komunikasi non verbal Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih mingguan di Masjid Al-Jihad. Pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan teknik wawancara, observasi serta dokumentasi untuk mendapatkan data yang valid mengenai komunikasi non verbal Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih mingguan. Setelah melakukan proses pengumpulan data, peneliti menganalisis data menggunakan konsep koding Miles et.al (2014) dengan mengidentifikasi kata atau kalimat ke dalam lima kategori yaitu *descriptive*, *emotion*, *process*, *values*, dan *evaluation*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa komunikasi non verbal Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih mingguan di Masjid Al-Jihad Kecamatan Bojongloa Kaler Kota Bandung terbagi tiga aspek. Pertama *kinesics facial* menunjukkan interaksi tatapan mata, antusias tatapan mata, dan ekspresi wajah Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih. Sedangkan mengenai *kinesics gestural* menunjukkan bahasa tangan, posisi tangan, gerakan kepala dan salaman yang dilakukan Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih. Adapun mengenai *kinesics postural* menunjukkan postur tubuh, jarak, posisi bahu dan gerak keseluruhan tubuh Ustaz Lukmanulhakim dalam kajian fikih di Masjid Al-Jihad. Kesimpulan dari penelitian ini komunikasi non verbal Ustaz Lukmanulhakim dalam menyampaikan dakwah menjadi lebih menarik, efektif dan interaktif pada kajian fikih.

Kata kunci : Komunikasi, Non Verbal, Ustaz, Kajian Fikih.